



- めざす児童像
- ・かしこい子
- ・たくましい子
- ・やさしい子

# 全力一心

都農町立都農小学校 学校だより 平成30年度 11月号 平成30年11月28日発行

## 子供を叱る！！その必要性和叱り方

～叱ることは、子供達と社会の未来に対する愛情と責任です～

子供をほめて育てることは、必要で大切なことですが、それだけで子育てができるとは言えません。

これまで多くの子供達や保護者の皆さんと接してきたある先生は、きちんと叱られてこなかった子供達に見られる姿の共通点として、右のことを挙げています。

叱ることは、感情の発散ではなく、親子の大切なコミュニケーションです。そのことを踏まえ、叱り方のポイント等を紹介したいと思います。

- 自律できていない
  - ・自分の感情等をコントロールできない
- ルールや規則が守れない
  - ・社会性や集団性が育っていない
- 世の中や大人を甘く見ている
  - ・自己中心性が強い

### 叱り方の5つのポイント

#### ポイント1:子供と視線を合わせ、目を見ながら声を低くして叱る

○ 声を低くするという事は、感情的にならずしっかりと思いを届けるということです。子供の手を握ったりして愛情を示すことも効果的です。

#### ポイント2:理由を説明して叱る

○ なぜ、叱られているのか、ということを実に伝える必要があります。命や安全に関わる、人に迷惑をかけている等自分の取った行動とその結果をしっかりと示し、理解させます。

#### ポイント3:その時、その場で叱る

○ 時間が経って叱っても、子供はピンときません。やったその時、その場で叱ることが効果的ですが、人前等では子供の自尊心もあり人気の少ない所で叱ることも大切です。

#### ポイント4:自己反省と自己決定をさせる

○ 「なぜ、したのか」「なぜ、しなかったのか」等を子供自身の言葉で語らせます。そして、「どうすればよかったのか」「これからどうするか」等を自分で決めさせます。

#### ポイント5:叱った後、フォローする

○ いつまでも、叱ったことを引きずることなくその後は、普通に接します。子供の行い、行動を叱ったのであり、子供を否定しているのではないことを伝えるためには大切なことです。

子供達を上手に叱ることは難しいことですが、叱ることを避けたいでほしいと思います。溺愛され、我慢することを知らずに育った子供達のつけは、子供達自身に回ることになります。子供達は、本気で叱られないことに不満を感じる場合もあります。それは、叱られないことを愛されていないことと感ずるからだと思います。

～叱ることは、子供達の未来に対する愛情であり、将来の社会に対する責任です～

そのことをしっかりと受け止め、自信をもって叱ることのできる大人でありたいものです。

#### 【お知らせ】

12月8日(土)の教育講演会は、日本ほめる達人協会宮崎支部の小澤様による講演「ほめて輝く『ほめ達』の魔法」が行われます。「ほめること」についての考えを深めることをとおして、「叱ること」の意義についても考えていただくと幸いです。

## 何のために働くの?! ~働くことの意義について考える~

11月27日から29日までの3日間、都農中学校から2名の生徒さんが職場体験学習に来ました。2名の生徒さんからは、「働くことの意義について学びたい」という職場体験学習に臨む目的を最初のオリエンテーションの時に話してくれました。

さて、働くことの意義とは何なのでしょう。私たちは何のために働くのでしょうか。

ある講演会で聞いた話ですが、ある青年が東京で働く男性のサラリーマンにした質問です。

青年：「何のために働いているのですか？」

男性：「ん〜・・・働くとお金がもらえるだろ〜・・・」

青年：「では、お金をもらうためにだけに、働いているのですか？」

男性：「そんなわけないだろう!!」

青年：「じゃあ、何のために働いているのですか？」

男性：「ん〜・・・」

と、きちんとした回答がなかなか返ってこなかったそうです。皆さんなら、青年に何と返答しますか？

この青年はこの後、働くことの意義について、多くの人との出会いをとおして自分なりの答えを見い出していったそうです。

目的意識が明確になると、いろいろな活動に意味が生じてくるので、主体的に取り組むようになります。11月23日は「勤労感謝の日」でした。働くことの意義について、是非、御家庭でも話題に挙げていただき、自分なりの答えを見い出してほしいと思います。

## 地域をきれいにするために~フラワーロード~

20日(火)に5年生と地域の方々との「フラワーロード」の活動が行われました。駅通沿いの街路樹の根元付近に、パンジーやピオラ、キンギョソウなどの花の苗を地域の方々と一緒に植えました。これから寒い季節になりますが、きれいな花を咲かせ、地域の方々の心を温めてくれることでしょう。お近くを通られた際は、是非御覧ください。



## 12月の主な行事

5日(水) 福祉体験(3年)

6日(木) 人権集会

小中高クリーン作戦(6年)

第5回PTA家庭教育学級

7日(金) 振替休業日

8日(土) もちつき体験(5年生)

PTA教育講演会

持久走記録会

10日(月) 第2回PTA役員選考会

13日(木) 町PTA合同家庭教育学級

21日(金) 2学期終業式

## きらりっ子~パート8~

“あいさつできらり~ あいさつ名人”・・・ 1年1組 小野 あいく さん(全校集団下校にて)  
1年2組 黒木 みう さん(全校集団下校にて)  
2年1組 青山 とうこ さん(全校集団下校にて)

~ あいさつ隊長”・・・ 6年1組 河野 こうは さん(全校朝会にて)  
6年1組 河野 うらん さん(全校朝会にて)

## HPアクセス数・・・402813(11月28日11時現在)

おかげさまで、40万アクセスを突破しました。今月だけでは、約1万2千のアクセスがありました。今後とも御閲覧、よろしく申し上げます!!